

令和6年度「滋賀県いじめ防止に係る取組」

全国いじめ問題子供サミット参加校のいじめ防止に係る取組紹介
(大津市立皇子山中学校 大津市立富士見小学校)

大津市立皇子山中学校

「やっぱり皇中が好き」と言える学校をつくる

命を思う集い

日時: 10月11日

内容・目的: 全校集会において、人権学習や道徳の授業で学んできた内容を発表し合い、命の尊さや自らの生き方について考える。また、全校合唱を通じて、仲間との絆を感じさせ、互いを尊重し合う態度を育む。

提示方法: 「命の詩」の歌詞を年間通じて掲示している。



生徒の感想

命を大切にすることは、
命を救うために自ら考えて行動することだと
学びました。

生徒の感想

命があるのは当たり前
なのではなく、みんなが互いを大切に
しているから毎日を平和に過ごせていると
感じた。

ピンクシャツデー

日時: 2月最終週

内容・目的: ピンクシャツデーのあらましを知ることを通して、多様性理解を目指し、人権尊重の態度を育む。生徒主導型授業を実施し、いじめ防止には傍観者の役割が重要であることについて理解を深めた上で、各自で定めた「いじめ防止行動宣言」をピンクシャツ型のバッジにし、各自が着用して生活をする。

提示方法: 各自が作成した「いじめ防止行動宣言」を、3月から年間通じて掲示している。



「令和6年度全国いじめ問題子供サミット」に参加したことを、全校や学区、地域、県市へ広げていくための取組予定内容

○全校集会で、本校の取組を改めて紹介し、自校の取組に誇りをもてるよう働きかける。「やっぱり皇中が好き」と言える生徒の育成を目指す。また、参加生徒の感想や、他校の取組事例を紹介することで、いじめ防止のために自分たちは何ができるか考える機会とする。

○市教育委員会と協力し、市内全小中学校の子ども支援コーディネーター(大津市独自の加配教員)が集まる連絡協議会にて、参加生徒が本校の取組を紹介し、参加した感想や学んだ内容について発表する機会を設ける。

大津市立富士見小学校

合言葉「富士見ど〜ん！！」

『ど〜ん』とは英語で「始まり」、フランス語では「大成功」という意味があり、『富士見ど〜ん！！』には「富士見小学校の大成功の始まり」という意味、願いが込められています。

【5月:タイムフラッシュ！】

計算カードに1人1問答え、クラス全員が答えるタイムを計測する取組。クラス単位で計測をするが、1人2秒×全校生徒475人=950秒を全校目標として、全校児童で目標に向かって取り組んだ。期間内に毎日取り組むことで、時間が縮まったときにクラスみんなで喜び合ったり、計算が苦手な友達に対して暖かい声かけが生まれたりするなど、クラス作りとしても意味のある取組となった。



【6月:クラスのがんばっていること紹介！】



スローガン「みんな仲良く 元気いっぱいな 富士見小学校」を全校に広め、楽しさあふれる学校を自分たちの手で作っていかうとする意識を高めるため、各クラスの目標や頑張っていることを学級で考える時間を取った。決まったことは、全校放送をして共有したり、昇降口に掲示したりした。放送や掲示で全校に共有して周りの取組を知ることで、自分たちも頑張ろうという思いが生まれたり、自分たちの目標をアップデートして新しい目標を考えたりするなど、相互に高め合うことができた。

【7月:めざせ！あいさつ王！】

朝の登校中に気持ちの良いあいさつができれば、教師や生活委員会児童、スクールガードさんからフジーコインというコインがもらえる。全校で目標の枚数を決めて、気持ちの良いあいさつができることを目指した。スクールガードさんにも協力してもらうことで地域とのつながりをもつこともでき、積極的にあいさつができる児童が増えた。



【9月:I LOVE ふじみ】



『学校をよりよくするためにしたいこと、変えたいこと』を各学級で考え、それぞれから出てきた意見を運営委員会で集約し、代表委員会で協議した。『変えたいこと』として、「シャープンを持ってきたい」という校則に関わる意見も出てきたため教師でも検討を行った。検討の結果、今回は変更することはなかったが、教師の意見だけでなく児童の声を元に考える機会を作ることができた。また、『したいこと』として、児童から全校で逃走中やおにごっこなどのイベントをやりたいという意見が多くあったため、今年度、各委員会で企画して取り組むことが決まった。



児童の感想 「次の富士見ど〜んは
何だろう？楽しみ！」
「こんなことをやってみたい！」



【その他の取組】

- 10月:ふじみグランプリ 昼休みに、児童選抜 VS 教師チームのリレー対決を実施した。
- 11月:ふじみブックタワー 小学校の高さを超えることを目標に、全校で読んだ本の厚みを調べた。
- 12月:ポッチャ交流会 全学年が所属するたてわり班を作り、色別でポッチャ交流会を行った。

「令和6年度全国いじめ問題子供サミット」に参加したことを、全校や学区、地域、区市へ広げていくための取組予定内容

- 3学期に行われる学校運営会議で地域の方に紹介する。
- 全国で発表したことや今年1年間の『富士見ど〜ん』の取組について、終業式で全校児童と一緒にふり返りを行う。